

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Santé mentale : Le projet européen PSICOCAP+ lancé officiellement le 6 septembre 2024 lors de la Foire de Châlons

Psicocap+ est un projet transfrontalier cofinancé par le programme Interreg France-Wallonie-Vlaanderen de l'Union européenne.

Le projet européen PSICOCAP+ vise à faciliter le passage des soins psychiatriques en institution vers des soins dans le milieu de vie et ainsi à fluidifier le parcours des patients. Il participera à la création de dispositifs de rétablissement dans le milieu de vie et la famille, à l'empowerment du patient et sa meilleure intégration dans la société. Ce projet innovant sera lancé officiellement le vendredi 6 septembre 2024, à 9h30, à l'espace des Congrès, salle Forni, dans le cadre de la Foire de Châlons.

Au total, 11 institutions partenaires et 14 opérateurs associés français et belges s'unissent, pour travailler pendant quatre ans sur la déstigmatisation et la désinstitutionnalisation des soins psychiatriques afin de renforcer les soins de proximité et rendre plus inclusive la vie des personnes atteintes de maladies psychiques.

L'analyse des données et des pratiques de part et d'autre de la frontière franco-belge doit conduire à développer la formation, les actions et la recherche en s'appuyant sur les données disponibles dans le but d'améliorer la prise en charge des soins et l'accompagnement de la maladie et du handicap psychique. C'est permettre aussi à terme des parcours de santé les plus efficaces pour les patients du territoire du projet. Les réalisations consisteront en des sensibilisations, visites de terrain, expérimentations de dispositifs facilitateurs et disséminations d'expériences probantes, observations, analyses et mise à disposition de données, formations, recherches et organisation d'évènements.

Ce projet européen PSICOCAP+, qui fait suite au projet PSICOCAP 2020-2022 d'Interreg V, sera lancé officiellement le **vendredi 6 septembre 2024, de 9h30 à 14 heures**, à la Foire agricole de Châlons, dans la salle Forni située au sein de l'Espace Congrès.

Des spécialistes français, wallons et flamands interviendront sur les thèmes suivants :

- La prévention du mal-être chez les agriculteurs
- L'agriculture sociale
- L'autodétermination des usagers à travers l'exemple de Groupes d'Entraide Mutuelle
- La place des proches et des familles de personnes ayant des troubles psychiques dans l'accompagnement, la recherche et la formation
- Jeu « Mythes et Réalité » pour tordre le cou aux idées reçues sur les troubles psychiques.

Les 11 institutions partenaires :

Du côté français, l'Établissement Public de Santé Mentale (EPSM) de la Marne, le centre hospitalier de Béclair, l'association pour la professionnalisation, la recherche, l'accompagnement et le développement en intervention sociale (APRADIS), l'Observatoire régional de la santé du Grand Est, l'Observatoire régional de la santé et du social.

Du côté belge, le Centre neuro-psychiatrique CNP St-Martin, le Centre de référence en santé mentale, l'Université de Mons, la Haute école de la Province de Namur, Similes Wallonie, l'Agence pour une vie de qualité.

Les 14 opérateurs associés :

Du côté français, l'Université de Reims Champagne-Ardenne, l'Union nationale de familles et amis de personnes malades et/ou handicapées psychiques (UNAFAM) 51, l'Élan argonnais, Elisa 51, le Centre collaborateur de l'OMS pour la recherche et la formation en santé mentale,

Du côté belge, le Centre psychiatrique CP Manage, l'Institut wallon de l'évaluation, de la prospective et de la statistique (IWEPS), Similes Vlaanderen, le Réseau de santé intégrée Namur Résinam, le Centre hospitalier CH Titeca, Psychiatrisch Ziekenhuis Onze Lieve Vrouw Hôpital Psychiatrique

Netwerk Geestelijke Gezondeidszorg West Vlaanderen Nowe – Réseau de santé mentale de Flandre Occidentale.

Des deux côtés de la frontière, Profamille et l'Observatoire franco-belge de la santé.

Site internet : <https://www.psicocap.eu/>

Page LinkedIn : <https://www.linkedin.com/company/projet-europ%C3%A9en-psicocap/>

Moment presse : 6 septembre de 12h30 à 14h00, salle Forni.

Contact presse France : www.epsm-marne.fr

Stéphanie GRUSS, responsable de la communication et de la culture

+33 3 26 70 37 96 ou +33 6 21 09 65 07

s.gruss@epsm-marne.fr

Contact presse Belgique : <https://hepn.be/>

Muriel Dulière, coordinatrice de recherche, Haute Ecole Provinciale de Namur

+32475783675

muriel.duliere@hepn.province.namur.be

Marie Mathy, enseignante-chercheuse, Haute Ecole Provinciale de Namur

+32472526480

marie.mathy@hepn.province.namur.be

Macha Dubuson, enseignante-chercheuse, Haute Ecole Provinciale de Namur

+3477442952

macha.dubuson@hepn.province.namur.be